

# 広報

# 御所野

第43号

平成25年1月1日

発行  
責任者

御所野連合町内会  
山岸 重夫  
(有) 晓印刷

## 年頭挨拶

連合町内会会长

山岸 重夫

御所野の皆様 あけまして  
おめでとうございます。

ご家族おそろいで、お健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。日頃から町内会を通じ連合町内会活動にご理解とご協力をいただき感謝申し上げます。

さて、御所野街びらきから、間もなく四半世紀を迎えるようとしています。平成23年3月に都市開発機構の事業が終了し、今年3月末をもつて営業所閉鎖が決定しています。事業主体の撤退に伴い、これから街づくりは、地区住民が主体となつて取り組む必要があります。

また、外旭川地区にイオンタウンの構想等もあり、この動向も私たちにとっては気がかりになる点です。諸先輩のご努力により快適な街が出来ましたが、四半世紀を経て大きな転換点を迎えていたる感がします。



## 御所野地区の街づくりの変遷と今後の課題

平成元年6月に御所野二ユータウンの分譲開始(街びらき)以来、まもなく四半世紀を迎えようとしています。

タウンセンターをはじめ公共施設(学校・金融機関・コミニュニティ施設・交番・公園等々)が徐々に整備され今まで快適な街が誕生しています。

しかし、開発直後よりバブル経済の崩壊や長引く経済の低迷が続き、開発計画は二度にわたり修正され、平成22年度には都市再生機構(UR)の事業が完了し、街づくりに一区切りがつきました。この間、事業主体のUR(旧地域振興整備公団)や、事業要請した県・市の支援のもと着々と街づくりが進んできました。

### 今後の課題

一、平成17年12月に地区計画が決定し、建築協定は廃止となりました。地区計画は、た役割は多大なものがあり、先輩諸氏のご努力に敬意を表します。

前述の通りURの事業は22年度(23年3月末)で終了しま

した。23年度より開発事務所は営業所に降格し、現在は売れ残り物件の販売のみを行っています。(現在、住宅地12区画・業務用地9区画)

現在も地区の皆さんから施設改善等についてURに要望してほしいとの申し出がありますが、業務の大半は秋田市(一部秋田県)に移管されおり、今後の地区内の諸要望は行政に依頼することとなります。

また、緑化(緑地)協定は存続しており、基本は、敷地内のシンボルツリーの樹種を決めている

四半世紀に及ぶ街づくりの中で、先発町内と後発町内とは20年の時差があり、街づくりの理念や取り組みに関し認識のずれが懸念されます。

今後、街づくりの原点を共有し、これから想定される諸課題に共通認識のもと取り組んでいかなければと考えています。

二、御所野地区は他の地区に無い整然とした街並みや、ゆとりある歩道、その他公園や諸施設が完備しておりますが、経年劣化等により修繕が必要な歩道や施設が協定です。

三、街びらきから四半世紀が経過し、落ち着いた町並みが誕生しました。しかし、当初から発足した町内では

本は継承されています。この地区計画に該当しない元町四丁目・堤台二丁目は、

高齢化が進む一方、当初子供と同居予定で購入した住宅に同居せず、老々世帯、高齢者単身世帯が目立つきました。この大きな課題は、街を衰退させないための街づくりの構築にあり、何より必要なのは、若年世帯の呼込みと定着にあります。そのためには交通アクセスの更なる向上とタウンセンターの死守が必要と思われます。

### 私たちの街づくり

ナナカマドに込められた  
JRの想い

副会長 原田 吉清

私たちの御所野も開発がスタートしてから、間もなく29年を迎えます。そして、開発の主体として地域開発を担つた都市再生機構も25年3月の事務所閉鎖が決定されたようですが、開発の主体として地域開

- ・私たちの街づくり
- ・コンパクトシティを目指す秋田市の南部地区の地域中心としての都市機能が徒歩圏内に整備されている街
- ・教育機関が充実している街
- ・結節拠点（空港インター、エンジ、R13など）に近接する交通の要衝
- ・多くの企業が立地する職住近接の街
- ・国内屈指の理想的な街に発展しました。そしてこれからは、この優れた地域のエリア・マネージメントは秋田市と地域住民の協働体に委ねられるものと思われます。人口減少社会における持続可能なコミュニケーションにおいて唯一伸びるのが余暇時間であり、健康寿命・余暇と生きがい・新しい幸福の定義など豊な心を育む社会の実現が求められるのではないか

これからのが“街づくり”にとって、御所野の価値の再確認と地域への誇りと愛着

今期の除雪について、秋田市と意見交換会を開催しました。除雪の基本は積雪一〇cm以上の降雪、バス道路等の基幹道路、通学歩道を優先し、生活道路は一車線の確保などです。その他については、秋田市広報で周知されており、読願います。

また、御所野地区は今期についてもモデル地区となっていますが、モデル地区だから道路の端端まできれいに除雪することと思われている方が多くいます。モデル地区の基本は、秋田市と連携を密にするため、

- ・私たちの街は
- ・美しい魅力ある都市景観
- ・緑地協定と建設協定に守られた花と緑と野鳥のさえずる潤いのある生活空間
- ・街の中央にゴルフ場、公園、シヨツピングモールを配し、周りを戸建て住宅が整然と建ち並ぶ環境に優れた街
- ・防災都市としてハード、ソフト

両面が充実した街

や音楽など芸術を生む聖なる靈感を与える木であり

・誘惑や病気から守る木であり

・今に伝えられるタータンチエツ

クの鮮やかなコントラストを生んだ木もあります。

URはこの木をシンボルとするこ

とにより、これからのが“街づくり”に、心豊かで理想的な社会の実現を期待したのだと思います。これからは、全てが縮小する人口減少社会にあって唯一伸びるのが余暇時間であり、健康寿命・余暇と生きがい・新しい幸福の定義など豊な心を育む社会の実現が求められるのではないか

いでしょうか。

URはこの木をシンボルとするこ

とにより、これからのが“街づくり”に、心豊かで理想的な社会の実現を期待したのだと思います。これからは、全てが縮小する人口減少社会にあって唯一伸びるのが余暇時間であり、健康寿命・余暇と生きがい・新しい幸福の定義など豊な心を育む社会の実現が求められるのではないか

いでしょうか。

URはこの木をシンボルとするこ

とにより、これからのが“街づくり”に、心豊かで理想的な社会の実現を期待したのだと思います。これからは、全てが縮小する人口減少社会にあって唯一伸びのが余暇時間であり、健康寿命・余暇と生きがい・新しい幸福の定義など豊な心を育む社会の実現が求められるのではないか

いでしょうか。

URはこの木をシンボルとするこ

各町内会長をリーダーとした連絡体制の強化と住民自ら除雪するなど、地域協働の力が大きく関わることです。降雪量が多く皆様には大変な苦労となります。除雪については要望等がありましたら、各町内会長に一報していただけます。

URはこの木をシンボルとするこ

とにより、これからのが“街づくり”に、心豊かで理想的な社会の実現を期待したのだと思います。これからは、全てが縮小する人口減少社会にあって唯一伸びのが余暇時間であり、健康寿命・余暇と生きがい・新しい幸福の定義など豊な心を育む社会の実現が求められるのではないか

いでしょうか。

URはこの木をシンボルとするこ

とにより、これからのが“街づくり”に、心豊かで理想的な社会の実現を期待したのだと思います。これからは、全てが縮小する人口減少社会にあって唯一伸びのが余暇時間であり、健康寿命・余暇と生きがい・新しい幸福の定義など豊な心を育む社会の実現が求められるのではないか

